

ふれあい

さぬき市学校支援
ボランティア
運営委員会
委員長 川崎 登

第一回ボランティア養成講座報告

やればやるだけ楽しい!! 7/25

「今年も熱い講師が来る!」
大川公民館の大ホールに75名の方が集まりました。

講師は岡山県笠岡市大島地区地域学校協働本部の地域コーディネーター 櫻井章雄氏。「ワクワク楽しい生涯学習」という演題で、ご会の活動紹介をしてくださいました。「ご」とは、岡山弁でお手伝いするということ。学校運営を地域でお手伝いしています。

「ボランティアの意義とか醍醐味は人それぞれだけど、年齢や性別を問わず誰でも笑顔で参加できる活動を提案したい」参加者がワクワクして、次も参加したいと思う仕組みをつくりたい」と語る姿は、とても感動的でした。



聴講した方からは「大人も子どももやりがいを感じるボランティア活動について考えていきたい」といろいろな活動にもっと参加してみたい」さらには「5地域が連携できることを考える必要がある」等、貴重なご意見をいただきました。

第二回ボランティア養成講座のご案内

日時：平成30年1月25日(木) 13時30分～15時00分

会場：寒川農村環境改善センター2階多目的ホール

内容

①見守り活動の心得

(さぬき警察署)

②動くおもちゃ作り

(おもちゃ作り教室)

お誘い合わせの上、多数の参加をお待ちしています。



活動紹介

さぬき南幼稚園

カレーパーティー 7/20

園児たちが、ヘルスメイトの中川・坂東・瀬戸内・石川各氏に教えてもらいながら、収穫した夏野菜を切りました。おいしくできた150人分のカレーライス。

さぬき南小学校の1年生やさぬき南つ子応援隊の畑の先生を招いて、一緒に食べたり歌の交歓をしたりして、楽しいひとときを過ごしました。



富田保育所

アイススクリームはいかが? 7/22

木谷・安富・松木各氏が夕食会バザーのアイス屋さんを担当しました。汗をふ



きふき笑顔で手渡してくれたコーンの上に美味しいアイス。たくさんの親子がバザーを楽しみました。

さぬき南小学校

テント整備 8/17・18

早朝よりさぬき南つ子応援隊(有馬義幸会長)9名、南小学校教職員が軽トラックでテントを運び出し、ばらばらで使えなかった部材をうまく組み合わせました。



翌日は子どもたちや保護者も加わり、13ものテントをよみがえらせることができました。今後の学校行事や地域イベントに大いに有効活用できそうです。

大川町児童館

にこにこまつり 9/25

今年には寒川高校生の5名の若いパワーに助けられました。約240名の来館者が迷路遊びやスライム・紙コップ作り等を行いました。



高校生たちは4つのブースに分かれ、スムーズに子どもたちの誘導をしてくれたり状況に応じて臨機応変のサポートをしてくださいました。

さぬき南幼稚園 やきいも大会 11/1

さぬき南つ子応援隊27名が、朝6時前から、松尾ふれあい会館(旧松尾幼稚園)に集合し、稲穀に点火。10時には園児65名と保育所児30名が到着して、アルミホイールで包んだいもを稲穀に入れました。焼き上がった熱々のおいもを一緒に頬張り、「アツチー、でも甘いなあ!」お昼はヘルスメイト5名と婦人会3名による手作りのさつま汁といもおにぎりをおいしくいただきました。



鶴羽幼稚園 茶会練習スタート 9/15

「日本文化に触れる機会を」と、年長児12名と茶道同好会「なごみ」の山崎・中川各氏が、二月のお茶会に向けて練習を始めました。

緋色の毛氈を敷いた部屋には、季節の花と軸。お香も焚いています。子どもたちは挨拶の仕方や作法を学び、お点前さんは茶筌を振って薄茶を点てました。

緊張しつつも美味しくいただいていたみたいです。



津田幼稚園 いもほり 10/24

にじいろ畑で田んぼの先生岩崎氏に教わりながらいもほりをしました。

この日は「なかよしデー」。津田中央保育所のきりん組を招待しました。5月につるをさしてからしっかりと世話をしました。



津田東部児童館 児童館まつり 10/28

心配された台風の影響もなく約80名が来館しました。



今年の工作はマジックスクリーン・キラキラこまなど4ブース。さぬき南中学校3年生の谷本さん・入谷さん・橋本さん・山下さんが、積極的に声をかけて製作の手順を優しく教えてくださいました。「私たちも先輩に教わったので」と自分から仕事をみつけてきてきばきと動いていました。

津田小学校 松原清掃 11/1

今年度2回目の松原清掃が行われました。



名和・大社・鶴身・若狭・玉地・平松・遠藤・池田・末竹・国方・菊池・栗尾各氏が各学年に2名ずつ入り、子どもたちと松葉集めや草抜きをしました。

保護者の参加もあり、学年の松を囲んで清々しい一日のスタートをきりました。

津田東部保育所 タマネギの植え付け 11/17

お昼寝から目覚めた3歳児4名が玉地・多田各氏とタマネギの苗の植え付けをしました。



園庭横の畑4畝に160本。植え方の説明を聞いて一本ずつついでいねいに植えました。大事に水かけもしました。収穫したら「鶴の子広場」でおうちのひととカレーライスを作ります。楽しみ！

認定こども園だいち 夕涼み会バザー 7/8

園児たちが心待ちにしていた夕涼み会。浴衣や甚平姿で踊りや歌を披露したあとの食事タイムに川崎・植村各氏がバザーの手伝いをしました。

遊びのコーナーでは、子どもたち



ちと一緒に楽しみました。

寒川幼稚園 絵本修理・整理 7/12

保護者と千田・斉藤各氏が寒川図書館司書の串田氏からアドバイスを受けながら、傷んだ絵本を修理し、整理しました。



生まれかわったみんなの絵本を大切に読んでほしいです。

寒川町放課後児童クラブ 南川館外学習 8/10

寒川町放課後児童クラブの約100名が南川自然の家での館外学習に行きました。

午前中、井原・斉藤・玉木・六車各氏が、班に分かれた子どもたちと一緒にネイチャーゲームをしました。

午後は、川での水遊びを見守りました。



暑い中でしたが、子どもたちに元気をもらいました。

石田小学校 通学路のゴミ拾い活動 9/28

下校時の通学路のゴミ拾い活動に保護者と共に参加したのは、遠藤・菊川・国方・檜原・山下各氏。



担当自治会の児童が清掃しながら下校している様子を見守りました。

あとがき

「そろそろ〇〇の時期やのう」「今年も行くで」こちらからお願いをする前に、お声かけいただき、感激したことがあります。

年間の生活サイクルの中に自然と組み込まれているボランティア意識、ありがたいことです。

来年もご支援、ご協力をよろしく願います。

(文責)

学校支援地域コーディネーター

寒川 山本一三代

大川 松岡 綾子

津田 石塚 恵子



ふれあい

さぬき市学校支援
ボランティア
運営委員会
委員長 川崎 登

第二回ボランティア養成講座報告

やればやるだけ楽しい!!

7/25

「今年も熱い講師が来る！」
大川公民館の大ホールに75名の方が集まりました。

講師は岡山県笠岡市大島地区地域学校協働本部の地域コーディネーター櫻井章雄氏。「ワクワク楽しい生涯学習」という演題で、ご会の活動紹介をしてくださいました。「ご」とは、岡山弁で手伝いするということ。学校運営を地域で

お手伝いしています。「ボランティアの意義とか醍醐味は人それぞれだけれど、年齢や性別を問わず誰でも笑顔で参加できる活動を提案したい」「参加者がワクワクして、次も参加したいと思う仕組みをつくりたい」と語る姿は、とても感動的でした。

聴講した方



からは、「大人も子どももやりがいを感じるボランティア活動について考えていきたい」「いろいろな活動にもっと参加してみたい」さらには「5地域が連携できることを考える必要がある」等、貴重なご意見をいただきました。

第二回ボランティア養成講座のご案内

日時：平成30年1月25日(木) 13時30分～15時00分
会場：寒川農村環境改善センター2階多目的ホール

①見守り活動の心得

②動くおもちゃ作り(おもちゃ作り教室)

お誘い合わせの上、多数の参加をお待ちしています。



活動紹介

長尾中学校

夏休み学習相談教室



各学年三日間の日程で、夏休みの学習課題の仕上げや補充学習を香川大学教育学部の学生や、地域教員OBの方等の協力を得て実施しました。生徒にとっても、新鮮で緊張感のある学習が出来ました。ボランティア自身にとっても、とても刺激的で充実感のある活動になりました。

協力して下さった方々と日程は次の通りです。



実施日: 8/1, 2, 4, 17, 18, 21
川崎 登
多田 照代
細川 信晃
千田 香代子
玉木 法子
西尾 英一
山下 勝正
後藤 花歩(大学生)
大西 弥(大学生)
大村 ふみ(大学生)
山本はるか(大学生)
永坂 英範(大学生)

長尾幼稚園 おもちゃ教室

夏休み預かり保育の教室で、多田照代、国見潤子各氏の協力を得て、手作りおもちゃに挑戦しました。ポンドで貼ったり、金具をつけたり、園児も真剣そのもの。出来上がったおもちゃを飛ばしたり、風に向けたりで、大はしゃぎでした。



7/28・8/1
8/9・8/23

長尾幼稚園 焼き芋

今年(山下昭夫代表)の協力で焼き芋作りをしました。

11/6

多田敏雄、松下利和、本田紘一の各氏が早朝から運動場に集合し、白線で準備されたスペースで、木っ端・材木もみ殻を利用して火種を作りました。今年度は



取りよく、9時頃から園児がアルミホイルに包んださつま芋を入れていくことが出来ました。焼き上がるまでがボランティアの腕の見せどころ。もみ殻の中で蒸し焼きにした、とても甘くおいしい焼き芋が出来ました。園児たちが一緒に食べましょうと誘ってくれ、芝生広場で共にいただきました。達成感のある和やかな行事となりました。

長尾小学校 にしべり訪問

11/20



ボランティアクラブの児童(四〜六年生14人)が、地域密着型「デイサービス施設「パレットハウスにしべり」を訪問し、高齢者の方々に「真っ赤な秋」を歌ったり、折り紙で交流したり、談笑したりしました。涙ぐまれる高齢者の方や、また来ていいですかと聞く児童がいて、とても和やかな雰囲気になりました。継続交流が図れるといいですね。

志度幼稚園

海水浴見守り

7/14

「そこ、そこ。後一步。」みんなが見守る炎天下の中、年長児33名が、水遊びや西瓜割り等、楽しい海辺の遊びを満喫しました。小田興津海岸で、小田地域老人クラブ連合会(植村伸司会長)7名や保護者4名の協力により、安全に楽しく活動できました。朝早くからテントを立てたり、一緒に砂遊びをしてくれたり。



海岸では、暑い中、双眼鏡を使いずつと見守ってくれ、職員も安心して水遊びができたそうです。

葭池保育園

夏祭り手伝い

7/22

毎年恒例の夏祭り会。園児が楽しみにしている模擬店ですが、職員や保護者だけでは手が足りないところの補助をしました。

金岡・上地・三島・青木・黒川・楊盧木各氏が快く引き受けてくださり、たこ焼きやくじびきの店を担当し、園児や保護者とも自然に交流が図れました。



片付けまで手伝ってくださった方もいて、園からは、次回、更にゆつくりとした違った交流も図れればと意欲的な感想も寄せられています。

さぬき北小学校

11/24

三年生50名は、総合学習で鴨部川について学んできました。



その鴨部川の環境を守る一環として、志度消費者友の会(岸下弥生会長)6名

に教わりながら、廃油石鹼作りに挑戦しました。廃油からキャンドルもできる事に驚く子どもたち。灯された赤い炎を見ながら環境について真剣に考えました。

さぬき北幼稚園

いも掘り

10/11

鴨庄地域いきいきネット協議会(石原均会長)とJ A鴨庄支店職員・女性部と幼稚園との連携により、中川氏の5aの畑で約二千個のお芋が掘れました。



年長・年中児23名は、大きなお芋が掘れる度に、歓声を上げ、笑顔一杯に。それをを見て、地域の方々もそれまでの準備のつる上げ等の疲れもいっぺんに癒されたそうです。

岡野松保育園

親子の食育教

10/21

ヘルスマイト(金岡エミ子会長)の皆さんは、各学校・園等で食育教室を開き

子どもたちの食生活改善に努められています。身近な材料でヘルシーで栄養満点の



志度小学校

クラブで陶芸

10/24

メニューに保護者も参考に。約50名の親子と職員は、楽しく触れ合いながら調理ができ、大満足の様子でした。

「自由に作ればいいんだよ。」「みんなすごい上手だね。」陶芸家石原宝氏は、美術クラブ18名一人ひとりに笑顔で話しかけながら見てくださいました。粘土の基本の扱い方の実演や、ご自身の作品も見せていただき、児童もイメージがわきやすかったようです。自信をもって製作できました。児童の思いを大切にしたい専門的な支援をしていただき、教員はありがたいかったです。



志度保育所の「なかよしばたけ」では、近くの大橋地区の老人クラブ喜楽会(高崎通会長)の皆さん

志度保育所

5月~11月

「登校の見守りは、私の生きがいにもなっているの。休みの日は、寂しいくらいよ。」と、笑顔で語ってくださいました80代の女性。ボランティアの方々に学ぶことばかりです。長尾地区の見守り隊の募集も継続中ですのでよろしくお願ひします。学校支援地域コーディネーター

志度 曾根 秀子
長尾 石川 眞千子

あとがき



夏祭りに招待し、畑で採れた作物でカレーをごちそうしたり、焼き芋と一緒に食べた交流が図れています。



が、年間を通して関わってくださいます。さつま芋・じゃがいも・たまねぎを育てています。日頃から草抜きも気付ければしてくださっていて、保育所も大変感謝しています。